
 carteréf dq.doc 1/2 12-04-2008 20:55 

 

 

 

Référence des infractions au règlement FINA 
Cette carte est à l’usage des juges de nages et inspecteurs de virages pour les assister dans leur 
mission. Elle ne doit pas se substituer à la nécessaire connaissance approfondie des règlements FINA 
et des compléments apportés par la FFN. 
 

Départ 
Tout nageur partant avant le signal de départ sera disqualifié SW 4.4 
 

Nage Libre 
Dans une épreuve de 4 nages, le nageur a nagé en dos, brasse ou papillon lors du 
parcours de nage libre 

SW 5.1 

Le nageur n’a pas touché le mur au virage SW 5.2 
La tête du nageur est sortie à la surface au delà des 15m au départ ou virage SW 5.3 
Le nageur s’est totalement immergé lors du parcours de nage (excepté aux premiers 15m 
au départ et aux virages) 

SW 5.3 

Le nageur a marché ou a poussé sur le fond du bassin SW 10.4 
 
 

Dos 
Le nageur a quitté la position sur le dos (sauf lors de l’exécution du virage) SW 6.2 
Le nageur a été totalement immergé lors du parcours de nage (excepté aux premiers 15m 
au départ, aux virages, et à l’arrivée) 

SW 6.3 

Le nageur a fait un mouvement de traction de bras ou des battements indépendamment 
du virage après avoir quitté la position dorsale 

SW 6.4 

Le nageur n’a pas touché le mur lors du virage SW 6.4 
Le nageur s’est mis en position debout sur le fond du bassin SW 10.4 
 

Papillon 
Le corps du nageur n’était pas allongé sur la poitrine (excepté lors du virage) SW 8.1 
Le nageur n’a pas ramené ses bras en avant au dessus de la surface de l’eau SW8.2 
Le nageur n’a pas ramené ses bras en avant ensemble SW 8.2 
Le nageur n’a pas ramené en même temps (simultanément) ses bras vers l’arrière  SW 8.2 
Le nageur a fait des mouvements de pieds non simultanés SW 8.3 
Le nageur a fait des mouvements alternés de jambes ou de pieds SW 8.3 
Le nageur a fait des mouvements de jambes de brasse SW 8.3 
Le nageur a touché à l’arrivée ou à un virage avec une seule main, ou n’a pas touché 
simultanément avec les 2 mains 

SW 8.4 

La tête du nageur est sortie à la surface au delà des 15m au départ ou virage SW8.5 
Le nageur s’est totalement immergé lors du parcours de nage (excepté aux premiers 15m 
au départ et aux virages) 

SW 8.5 

Le nageur a fait plus d’une seule traction sous l’eau au départ ou à une virage SW 8.5 
Le nageur s’est mis en position debout sur le fond du bassin SW 10.4 
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Brasse 

Le nageur n’a pas nagé avec le corps allongé sur la poitrine SW 7.1 
Le nageur n’a pas coupé la surface de l’eau avec la tête à chaque cycle (excepté au 
premier cycle après le départ et pendant le virage 

SW 7.1 

Le nageur n’a pas réalisé son cycle de nage avec un mouvement de bras puis un 
mouvement de jambes 

SW 7.1 

Le nageur a réalisé des mouvements de bras non simultanés SW 7.2 
Le nageur a réalisé des mouvements de bras qui n’étaient pas dans le même plan 
horizontal 

SW 7.2 

Le nageur n’a pas ramené ses mains ensemble vers l’avant SW 7.3 
Le nageur a ramené ses mains au delà de la ligne des hanches (excepté au premier 
mouvement au départ et au virage) 

SW 7.3 

Le nageur a sortie les coudes au dessus de l’eau (excepté pendant le virage ou le dernier 
mouvement à l’arrivée 

SW 7.3 

Le nageur a fait des mouvements de jambes alternés (non simultanés) SW 7.4 
Le nageur a fait des mouvement de jambes qui n’étaient pas dans le même plan 
horizontal 

SW 7.4 

Le nageur n’a pas sorti la tête de l’eau avant que les mains ne se tournent vers l’intérieur 
au moment de la phase la plus large de la deuxième traction avec le départ et le virage 

SW 7.4 

Le nageur n’a pas les pieds tournés vers l’extérieur lors de la phase propulsive du 
mouvement de jambes 

SW 7.5 

Le nageur a réalisé un mouvement de dauphin vers le bas excepté celui autorisé (SW 7.4) 
au moment du départ et du virage 

SW 7.5 

Le nageur a réalisé des battements ou des ondulations SW 7.5 
Le nageur a touché à l’arrivée ou à un virage avec une seule main, ou n’a pas touché 
simultanément avec les 2 mains. (Préciser à quel moment) 

SW 7.6 

Le nageur s’est mis en position debout sur le fond du bassin SW 10.4 
 

Quatre Nages 
Dans une épreuve individuelle, le nageur s’est trompé dans l’ordre de nages. Il a nagé 
dans l’ordre .......... 

SW 9.1 

Dans une épreuve de relais, les nageurs se sont trompés dans l’ordre de nages. Le Xème 
nageur est parti en... 

SW 9.2 

Le nageur n’a pas terminé sa course conformément à la règle de la nage de son parcours SW 9.3 
 

Divers pendant la course 
Le nageur n’a pas couvert la totalité de la distance de l’épreuve SW 10.1 
Le nageur n’a pas terminé la course dans sa ligne (celle affectée au départ) SW 10.2 
Le nageur n’a pas touché le mur lors d’un ou plusieurs virages SW 10.3 
Lors d’un parcours de nage libre le nageur (qui était debout) a marché au fond du bassin SW 10.4 
Le nageur s’est tiré sur la ligne lors ....... SW 10.5 
Le nageur a gêné un autre nageur, en ......... SW 10.6 
 


